

Atacama en alerta por precipitaciones

La región de Atacama, sus habitantes y autoridades se encuentran en estado de alerta, por el anuncio de precipitaciones que afectarían desde este día sábado y hasta la madrugada del lunes próximo.

De acuerdo con la información proporcionada por la Dirección Meteorológica de Chile a través de su Informe de Amenaza Meteorológica emitido ayer viernes 12 de abril del 2024 a las 11:00 horas, donde se actualizaron los montos de precipitación (mm) para la región de Atacama.

Por otra parte, la DMC, mantiene vigente la Alerta Meteorológica AA22/2024, que prevé la ocurrencia de precipitaciones de intensidad Moderadas a Fuertes en los sectores de litoral, cordillera de la costa y valles, pampa y precordillera de la región de Atacama, desde la mañana del sábado 13 de abril hasta la mañana del domingo 14 de abril del 2024.

ALERTA:

Adicionalmente, la Dirección Meteorológica de Chile, mediante su Alerta Meteorológica AA21/2024 prevé la ocurrencia de viento Moderado a Fuerte en la cordillera de la región de Atacama, desde la mañana del sábado 13 de abril hasta la noche del domingo 14 de abril del 2024.

Asimismo, la DMC en su Aviso Meteorológico A88-1/2024, se pronostica Precipitaciones Normales a Moderadas en los sectores del Litoral, Cordillera de la Costa y Valles, Pampa, Precordillera y Cordillera de la región de Atacama, desde la mañana del sábado 13 de abril hasta la mañana del lunes 15 de abril del 2024. Por otra parte, en la actualización del Aviso Meteorológico A89-2/2024, se prevé la ocurrencia de Tormentas Eléctricas en los sectores del Litoral, Cordillera de la Costa y Valles, Pampa, Precordillera y Cordillera de la región de Atacama, desde la madrugada del sábado 13 de abril hasta la noche del domingo 14 de abril del 2024.

El organismo técnico mantiene vigente su Aviso Meteorológico A87-1/2024, el cual prevé la ocurrencia de Viento Normal a Moderado con la probabilidad de tormentas de arena, en los sectores de precordillera y cordillera de la región de Atacama, desde el viernes 12 de abril hasta el domingo 14 de abril del 2024.

Por su parte, el Servicio Nacional de Geología y Minería (SER-NAGEOMIN) a través de su "Actualización de Minuta Técnica por Peligro de Remociones en Masa para la Región de Atacama" emitida en la presente jornada, indica que la posibilidad de

ocurrencia de aluviones (flujos de detritos) y derrumbes (deslizamientos, caídas de rocas) para la región es baja para las zonas de litoral y cordillera, considerando precipitaciones sólidas en esta última; y moderada en el resto de la región, específicamente cordillera de la costa y valles transversales, pampa, precordillera y Valles Precordilleranos.

En consideración a estos antecedentes, que supone un aumento del riesgo asociado a esta variable meteorológica, y en coordinación con la Delegación Presidencial Regional de Atacama y la Dirección Regional de SENAPRED Atacama, actualiza Alerta Temprana Preventiva Regional por Evento Meteorológico, vigente desde el 09 de abril y hasta que las condiciones meteorológicas así lo ameriten.

CGE

Ante las proyecciones meteorológicas para los próximos días, que señalan el ingreso de un sistema frontal que traerá lluvia en la región de Atacama, los días sábado 13 y domingo 14 de abril, CGE activó su plan preventivo de operaciones para atender de la forma más expedita posible las interrupciones de suministro eléctrico que puedan afectar a los localidades de nuestra zona.

El plan contempla medidas como la preparación de los centros de operación, el despliegue de brigadas de atención de emergencias tipo SAE (Servicio Atención Emergencia) y los equipos de atención domiciliaria, para abordar las interrupciones de suministro que podrían presentarse, de acuerdo con el pronóstico meteorológico, principalmente por la acción del viento o la caída de árboles, ramas u otros objetos sobre la red eléctrica.

CGE dispondrá de brigadas pesadas –dedicadas a la reconstrucción de infraestructura dañada como postes y líneas eléctricas– que operarán en terreno e incrementó también el número de brigadas de atención de emergencia que se desplegarán por estas comunas.

En el caso de la región de Atacama, donde CGE atiende a más de 100 mil clientes en 9 comunas, la compañía incrementará un significativo aumento de los recursos técnicos y humanos y, además mantendrá las brigadas de mantenimiento y reconstrucción para atender cualquier emergencia que pueda ocurrir en el caso que las condiciones climáticas empeoren. Esto permitirá atender posibles contingencias de manera más expedita.

Asimismo, la compañía dispondrá de personal especializado y generadores para atender posibles requerimientos de clientes electrodependientes en las comunas bajo su concesión.

CGE recuerda a sus clientes que pueden comunicarse con la compañía y reportar interrupciones de suministro a través de la cuenta de Twitter @CGE_Clientes, el Fono Clientes gratuito 800 800 767, el WhatsApp de atención a clientes +569 89568479, la aplicación para teléfonos móviles "IclickCGE" y la página web www.cge.cl

“CGE reitera el peligro de aproximarse a las redes e infraestructura eléctrica y hace un llamado a sus clientes a tomar algunas medidas de seguridad para evitar accidentes, como no acercarse a conductores o cables dañados o que estén en el suelo, ya que podrían estar energizados. En caso de emergencia, puedes comunicarte con la empresa a través del número de atención gratuito 800 800 767; la cuenta de Twitter @CGE_Clientes, la página web <http://www.cge.cl>, la aplicación móvil CGE Iclick y el número de WhatsApp +569 895 68 479”.

RED ASISTENCIAL

Frente a las precipitaciones que se registrarán este fin de semana, el Servicio de Salud Atacama (SSA) informó que los establecimientos que conforman la Red Asistencial de la región se encontrarán operati-

vos y funcionando con normalidad, gracias a las diversas acciones y medidas que se han adoptado a nivel red para afrontar este frente de mal tiempo.

Así lo explicó el Director del SSA Bernardo Villablanca quien sostuvo que:

“nuestra Red Asistencial se está preparando con toda la experiencia adquirida, y si bien, es un momento de preocupación por la cantidad de agua que podría caer. Estamos preparados para afrontar y brindar la continuidad de las atenciones de salud para la población usuaria. Tenemos conformado un Comité de Emergencias para distribuir tareas y coordinación entre los distintos departamentos, Atención Primaria y con los hospitales de la región, para estar atentos y así evitar todo tipo de contingencias y colapsos”.

MUNICIPIOS:

Debido a la contingencia climática que se avecina, es que los municipios han elaborado planes de acción, a fin de mitigar las posibles consecuencias en la población.

TIERRA AMARILLA:

En dependencias de la Municipalidad de Tierra Amarilla el Alcalde Cristóbal Zúñiga, junto al equipo municipal, realizaron el segundo Comité de Gestión de Riesgo de Desastres (COGRID) con Carabineros de Chile, Seguridad Pública y Cesfam Salvador Allende.

“Si bien algunos piensan que va a caer nieve, sería por sobre los cuatro mil metros de altura, por lo tanto, desde el municipio hacemos un llamado para que los turistas no vengán al sector debido al riesgo de posibles aludes que corten los caminos tras las precipitaciones. En el COGRID vimos la posibilidad, si es que ocurre una emergencia, de instalar una barrera precisamente para controlar el acceso hacia nuestro valle, dejando pasar solamente a residentes y funcionarios municipales, que estarán monitoreando 24/7 la comuna para la tranquilidad de la comunidad”, señaló el Alcalde Cristóbal Zúñiga.

Asimismo, el edil destacó que, ante una eventualidad de desastre, mineras del sector apoyarán con maquinaria pesada y estaría viendo la posibilidad de conseguir dos generadores para el apoyo de albergues, que sería uno en la Escuela Marta Aguilar Zerón y Escuela Fronteriza de los Loros. Además, se efectuó labores en albergues para reforzar la seguridad de las personas.

CALDERA:

Ante la alerta de Precipitaciones se activa Plan de Prevención Comunal. Todos los sectores de la comuna estarán siendo monitoreados por las instituciones que conforman el comité gestión del riesgo de desastres. Se solicita a los vecinos y vecinas preparar sus viviendas y entornos de forma anticipada y adquirir sacos u otros elementos de forma previa.

En caso de activarse la emergencia se realizarán cortes de calle para favorecer drenajes de agua lluvia y evitar grandes inundaciones en vía pública, se solicita no intervenir los trabajos realizados por el personal de emergencia. Se recomienda autoevacuación en caso de abundante lluvia en corto tiempo por riesgo de bajada de agua en sectores de quebradas, especialmente sector Los Acacios Nueva Caldera, Quebradas de Puerto Viejo y Quebrada del León.

Entrega de Nylon en ex escuela Manuel Orella hasta las 20 hrs de ayerveines. Albergues en preparación.

COPIAPÓ:

El alcalde Marcos López Rivera lideró el comité comunal de emergencia ante la alerta preventiva por lluvias de este fin de semana

Este fin de semana se reforzarán los equipos de emergencias con más de 100 personas a disposición de la comunidad

La entrega de nailon y sacos se hará el sábado 13 de abril a las 10 de la mañana solamente a las juntas de vecinos y en caso que se confirmen los pronósticos de lluvia por parte de Senapred. En caso de adelantarse el pronóstico se adelantará la entrega igualmente.

Durante toda la semana se han limpiado las piscinas decantadoras, colectores y calles.

